



さいたま市

たていわ通信



令和7年度第1号(4-5月)
さいたま市立館岩少年自然の家
TEL 0241-78-2311
FAX 0241-78-2313

URL <https://tatenwa-sizen.saitama-city.ed.jp>

〔基本理念〕

自然に触れ 自然に学び

自然で鍛える

子どもたちの未来をはぐくむ『自然の教室』

所長 伊澤 昌一

館岩少年自然の家は、今年度開設四四年目を迎えます。「自然に触れ、自然に学び、自然で鍛える」という基本理念を改めて見たときに、まさに未来を担う子どもたちに、この三つの理念を味わわせ、体験活動のすばらしさを感じさせたいと思いました。「館岩で三日過ごせば、大きく成長する」は、長い間自然の家で言われてきている言葉です。なぜ、あそこまで子どもたちは成長するのかを今一度考え、「自然の教室」の意義を今後もしっかりと伝えていきたいと思えます。

新たな時代に向けた「自然の教室」を、学校とともにつくり上げていきたいと考えております。御理解、御協力をよろしくお願いいたします。

今年度は、以下のスローガンを掲げ、所員一丸となって取り組んでまいります。

「子どもたちの未来をはぐくむ『自然の教室』の推進」

- 1 「五感」を使った3日間の生活により、一人ひとりが成長を実感できる「自然の教室」を実施する。【自然に触れ】
- 2 館岩から豊かな自然を守ろうとする「環境教育」を推進する。【自然に学び】
- 3 児童生徒の挑戦しようとする力や協調しながら物事を進める力などの「非認知能力」を高めていく。【自然で鍛える】

常に全力所員作業

自然の家ではまだまだ雪が沢山残っています。安全に自然体験活動ができるように除雪作業を中心に、川魚さばき場、焼き場にやぐらを組み、さいたま市の子どもたちが来るのを楽しみに、所員総出で準備をしています。



新所員研修

日々の業務を知り、学び、感動し、汗をかき、少しでも早く先輩所員に追いつけるように切磋琢磨しています。



普通救命講習会

四月十日(木)館岩分遣所の方を講師として、普通救命講習会を行いました。様々な状況を想定した訓練を行い、臨機応変な対応ができるよう真剣に取り組みました。一人一人の意識も高まり、これから始まる「館岩自然の教室」に向けて、子どもたちが安心して三日間過ごせるように努めています。





夏季・前期現地研修会

四月一七日(木)～一八日(金)、館岩少年自然の家で、夏季・前期小学校の現地研修会が行われました。市内の小学校から七二名の先生方が参加し、プログラムを実際に体験したり、施設や登山道を見学したりして有意義な二日間を過ごすことができました。今回の研修を通して、実際に児童・生徒を引率してきた時に、「どのようなことに気を付ければよいか」「どのような力をつけさせたいか」など考えながら熱心に研修を受ける姿が見られました。

五月十日(土)の大谷小学校から始まる「自然の家」が実りあるものとなるよう所員一同、全力で取り組んでいきたいと思えます。



令和七年度「自然の教室」始まる

令和七年度「自然の教室」が大谷小学校からスタートしました。天候にも恵まれ、大谷小学校の児童の笑顔が沢山見られました。山登りに、魚さばき、焼き板にキャンプファイヤーと盛りだくさんの二泊三日となりましたが、児童全員が自分の役割を全うしようと、前向きに取り組んでいました。所員一同たくさんの笑顔に囲まれて最高のスタートを切ることができました。



南会津探訪

とくさ
木賊温泉「岩風呂」

千年以上続く秘湯、木賊温泉。温泉の名前は植物の木賊が群生していたことに由来するそうです。今から約千年前の平安時代に発見され、「会津の隠れ湯」と伝えられています。

川床から湧き出る源泉100%に浸かれることから、一生に一度は訪れたい秘湯になっています。自然の家から約1kmの場所にあり、とてもおススメです。

肌はツルツル化粧水いらすずすよ。ぜひ一度は足を踏み入れてみてはいかがでしょうか。

源泉温度：43.8℃

pH：8.4

単純温泉

効能：神経痛・筋肉痛・関節痛・
消化器病・冷え性・疲労回復・美肌効果

